



nivel de acuerdos, también existe consenso respecto de contar con mayores competencias en materia de prevención del delito; dado que en el gobierno regional radica el liderazgo político, y por ende, la conducción de la región, por cuanto no podemos estar ausentes de competencias en materias tan relevantes para la comunidad como trabajar por comunas y regiones más seguras, sobre todo, con el nivel de inversión que actualmente disponemos, tanto para las organizaciones sociales como para las policías, que gracias a ese presupuesto, se desarrollan y otorgan sus servicios con total eficacia", sentenció Óscar Crisóstomo.

**Delegación Presidencial Regional**  
Desde la Delegación Presidencial Regional, su máxima autoridad, Rodrigo García, también realizó un balance de este año 2024 en la región.

"Creemos que destacan varios aspectos positivos y también algunos desafíos. En el ámbito de emergencias, mencionar que la temporada estival 2023-2024 tuvo muy buenos resultados. Según informes de Conaf, el balance general fue de 406 incendios forestales, 98.6% menos que la temporada 2022-2023. Aunque es prematuro evaluar la temporada recién iniciada, estamos trabajando de manera articulada junto a los diversos servicios invo-

# \$837

mil millones contempla el convenio GORE-Minsal firmado durante la última visita del Presidente Gabriel Boric a la región, el cual permitirá financiar 86 iniciativas de salud en todo el territorio en los próximos años.

lucrados, fortaleciendo el llamado a la prevención. Adicionalmente, destacar que el aumento en recursos por parte del gobierno en temas de prevención, mitigación y combate de incendios, es considerable, ya que pasó de \$48 mil millones en 2022, a \$156 mil millones a la fecha", manifestó García.

En cuanto al difícil invierno que vivió Ñuble y las emergencias declaradas por Minagri, "fuimos en apoyo entregando recursos a más de mil agricultores afectados por las inundaciones. Esto, gracias a recursos gestionados por Indap y la Seremi de Agricultura, financiados por el Gobierno Regional. La Delegación Presidencial, a través de la herramienta Alfa, que son los fondos de emergencias, también otorgó apoyo a los afectados en las emergencias registradas durante este

año en Ñuble, esto último, a través de Senapred, en coordinación con los municipios", expresó.

#### Visitas presidenciales

La primera gira del presidente Gabriel Boric a la región de Ñuble realizada hace unos días, sin duda, fue un hito importante. "Durante su visita, el Presidente trajo importantes anuncios en ámbitos como la salud, con un convenio GORE-Minsal que permitirá financiar 86 iniciativas por un monto total de \$837 mil millones; en materia de prevención y control de incendios, concretó la entrega del enrocado del Río Chillán; también destacó la importancia de la energía para las inversiones en la región, con la promulgación de la Ley de Transición Energética con un hito realizado en San Carlos. Además, se llevó a cabo un diálogo con alcaldes, lo que demuestra el compromiso del gobierno con el desarrollo regional", sostuvo García.

Con su última visita extendida, el Presidente Boric concretó cuatro viajes a Ñuble durante 2024 (abril, agosto, noviembre y diciembre).

#### Seguridad y desafíos pendientes

En materia de seguridad, sostuvo el delegado, "se han realizado avances significativos, como el plan Calle sin Violencia, que ha logrado reducir en un 4,2 % los delitos violentos; coordinaciones en el Comité Policial

con PDI, Carabineros y la Fiscalía; entre otras acciones. Pero se reconoce que disminuir la sensación de inseguridad es una tarea constante y un desafío", afirmó la autoridad.

El desempleo también se ha configurado como un desafío, "materia en la que hemos trabajado en conjunto con las carteras involucradas, para reducir las cifras", expresó.

#### Avances y logros

Entre los logros destacados, según el delegado García, se encuentra el paso dado con Nueva La Punilla, "que demuestra el compromiso del gobierno con el desarrollo sostenible y la protección del medio ambiente. Aunque hay desafíos pendientes, el balance del año en la región de Ñuble muestra avances significativos en materia de emergencias, desarrollo regional, seguridad, y protección del medio ambiente", mencionó.

A todo esto, se suma el avance en la construcción del nuevo hospital de Ñuble, obra que fue catalogada por el Presidente Boric como "impresionante".

Con un 90% de avance, el Servicio de Salud Ñuble estima que su entrega se concretará en septiembre de 2025. Posterior a eso, comenzaría el proceso de autorización sanitaria, y luego se efectuaría el cambio paulatino de funcionarios hacia el nuevo recinto de Avenida O'Higgins.

Cuatro visitas concretó el Presidente Gabriel Boric a Ñuble durante este año. La última, hace unos días.